

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur

F0120/12

Fraktion DIE LINKE/Tierschutzpartei

Stadtrat Müller

Bezeichnung

950 Jahre Barleben

Verteiler

Der Oberbürgermeister

Stadtamt

OB

Stellungnahme-Nr.

S0180/12

Datum

27.06.2012

Tag

03.07.2012

Die Gemeinde Barleben feiert im Jahr 2012 ihr 950jähriges Bestehen. Aus diesem Anlass sind im Jubiläumsjahr vielfältige Aktivitäten geplant.

Ein Highlight könnte als ein besonderes Geschenk der LH Magdeburg an die Gemeinde Barleben bspw. ein individuell gestaltetes Modell der Magdeburger Halbkugeln sein.

### **Ich frage den Oberbürgermeister:**

1. Teilen Sie mit mir die Ansicht, dass dies ein besonderer Anlass ist, den auch die LH Magdeburg entsprechend würdigen sollte?
2. Welche Ideen haben Sie persönlich zur Würdigung dieses besonderen Anlasses, was ist bereits geplant?
3. Sind Sie mit mir der Meinung, dass bspw. ein künstlerisch und thematisch gestaltetes Modell der Magdeburger Halbkugeln ein nachhaltiges Geschenk und eine würdevolle Geste an die Einwohner/-innen Barlebens darstellen könnte?

### **Stellungnahme:**

#### **Zu 1.**

Ich stimme mit Ihnen überein, dass das 950-jährige Jubiläum der Gemeinde Barleben ein Anlass ist, den die Landeshauptstadt Magdeburg würdigen und damit die Beziehung zwischen Barleben und Magdeburg festigen sollte.

#### **Zu 2.**

Im Rahmen der Eröffnungsveranstaltung im März 2012 zum 950-jährigen Jubiläum Barlebens habe ich an der Theaterveranstaltung „Wie Barleben auf eine Kaiserurkunde kam“ in der Mittellandhalle teilgenommen.

Weiterhin habe ich mich an einem Erfahrungsaustausch am 21. und 22. Juni 2012 mit der Gemeinde Barleben und ihrer Partnerstadt Wittmund beteiligt.

Der Bürgermeister nahm am 10.06.2012 an einem Oldtimerrennen von Magdeburg nach Barleben teil, in dessen Rahmen er dem Bürgermeister von Barleben seine Glückwünsche zum 950-jährigen Jubiläum aussprach.

#### **Zu 3.**

Ich stimme Ihnen zu, dass die Schenkung eines Magdeburger Halbkugelpaares zum Anlass des 950-jährigen Jubiläums Barlebens eine würdige Geste an unsere Nachbargemeinde darstellt und die Wertschätzung Magdeburgs zum Ausdruck bringt.

Eine individuell gestaltete Skulptur könnte für die Einwohner/-innen Barlebens einen sichtbaren Akzent im öffentlichen Raum setzen.

Die Stadtverwaltung hat derzeit keine verfügbaren Halbkugeln in ihrem Bestand. Aus diesem Grund müsste ein Paar Magdeburger Halbkugel-Rohlinge angefertigt und künstlerisch gestaltet werden. Die Kosten für Herstellung und Transport der Halbkugeln (ohne Betonfundament) liegen bei ca. 1.400 Euro. Für die künstlerische und thematische Gestaltung sind je nach Angebot und Auswahl des Künstlers 1.000 – 2.500 Euro zu veranschlagen.

Die Barleber Festwochen anlässlich des 950-jährigen Bestehens erstrecken sich vom 27. April bis zum 17. Juni 2012. Die Übergabe der Halbkugeln im Rahmen dieser Festwochen ist leider nicht mehr realisierbar.

Ich werde den Vorschlag über die Schenkung eines Magdeburger Halbkugelpaares anlässlich des 950-jährigen Jubiläums offiziell an den Bürgermeister von Barleben herantragen und im Ergebnis berichten.

### **Ergänzende Information:**

Im Stadtgebiet der Stadt Magdeburg wurden mehr als 30 Magdeburger Halbkugelpaare aufgestellt. Das Büro des Oberbürgermeisters bereitet derzeit auf Anregung des ehemaligen Stadtrates Alfred Westphal die Schenkung eines Magdeburger Halbkugelpaares an die Partnerstadt Le Havre vor. Der Kostenaufwand für Herstellung, Gestaltung und Verbringung der Halbkugeln inklusive Transport nach Le Havre wird auf ca. 5.000 Euro geschätzt. Herr Westphal unterstützt das Projekt mit einer finanziellen Spende.

Dr. Trümper